



En el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia

La secretaria general de Pesca valora los proyectos de crecimiento azul para lograr un sector pesquero y acuícola más competitivo y sostenible

- Isabel Artime destaca la oportunidad de este seminario para facilitar la transferencia de conocimiento de los avances logrados entre los distintos representantes del sector
- En la concesión de las subvenciones a los proyectos se han priorizado cuestiones como el fomento de la igualdad, el impulso a las técnicas formativas, el relevo generacional o la innovación en salud laboral
- La Secretaría General de Pesca celebra esta tarde el segundo encuentro anual de la Red Española de Espacios de Conocimiento, un foro para la transmisión de conocimiento entre las entidades que colaboran en el impulso de la economía azul

26 de septiembre de 2023. La secretaria general de Pesca, Isabel Artime, ha puesto en valor los proyectos de crecimiento azul, ya que son “decisivos para mejorar la sostenibilidad y rentabilidad del sector de la pesca y la acuicultura”. Artime ha recalcado que estas iniciativas contribuyen a la modernización del sector, lo que redundará en una actividad más competitiva y respetuosa con el medio ambiente

Isabel Artime ha inaugurado hoy la jornada de presentación de resultados de 5 proyectos para el impulso del crecimiento azul en los sectores pesquero y acuícola, donde ha destacado la oportunidad de este seminario para facilitar la transferencia de conocimiento de los avances logrados entre los distintos representantes del sector.

En su intervención, la secretaria general ha recalcado que la pesca es un sector estratégico ya que garantiza la seguridad alimentaria mediante el suministro de alimentos variados, sanos y a precios razonables, y con una huella baja de





carbono. Además, ha subrayado su compromiso con la sostenibilidad y salud de los mares y océanos, así como su contribución a la creación de empleo y riqueza. Por estos motivos, Isabel Artime ha asegurado que la pesca “merece un especial apoyo del ministerio para facilitar el relevo generacional y su avance en la nueva era de la digitalización y la descarbonización”.

PROYECTOS DE CRECIMIENTO AZUL

Los proyectos están financiados por el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de la Economía Española PRTR, en las líneas que buscan mejorar la sostenibilidad, investigación, innovación y digitalización del sector pesquero y acuícola, así como su desarrollo tecnológico y la transformación ambiental.

Las ayudas a los distintos proyectos están dirigidas a la creación de asociaciones público-privadas que pongan en marcha iniciativas que sirvan de catalizadores de procesos de economía azul. En su conjunto, suponen una inversión aproximada de 1,8 millones de euros, para iniciativas que incluyen actividades en toda la cadena de transformación y comercialización en los sectores pesquero y de la acuicultura.

Los proyectos financiados son los siguientes:

- **BLUEFISHING TRAINING**, Profesionalización de la cadena de valor de la pesca extractiva de bajura y altura, coordinado por la Autoridad Portuaria de Vigo, que ha contado con una subvención de 266.571 euros.
- **PESCAZUL**, Definición de una estrategia Española del Mar a la Mesa para garantizar la sostenibilidad y resiliencia de la cadena de producción y comercialización de productos pesqueros y acuícolas, desde una perspectiva de crecimiento azul, coordinado por la Plataforma Tecnológica Española de la Pesca y la Acuicultura (PTEPA), y que ha sido subvencionado con 257.708 euros.
- **DIGIPESCA**, Digitalización y valorización de la pesca en el Mediterráneo español, coordinado por la Universidad Politécnica de Valencia (UPV) y en el que participan todos los espacios de conocimiento del Mediterráneo. Ha contado con una ayuda de 486.335 euros.





- **PLATICAS**, PLataforma ATLántica Interterritorial para un Crecimiento Azul Sostenible, coordinado por el Instituto de Hidráulica Ambiental (IH Cantabria) y en el que participan todos los espacios del Atlántico, subvencionado con 475.002, euros.
- **CIRCAZUL**, Hacia una circularidad de los residuos inorgánicos del sector pesquero en el contexto del Crecimiento Azul, coordinado por el Centro Tecnológico del Mar (CETMAR), para lo que ha contado con 295.938 euros.

En la concesión de las subvenciones se han priorizado, con carácter transversal, cuestiones como el fomento de la igualdad, el impulso a las técnicas formativas, el relevo generacional, la innovación en salud laboral y la diversificación con actividades complementarias a la pesca y el marisqueo, así como el desarrollo de acciones para el desarrollo local que aporten valor añadido, visibilidad y prestigio al sector pesquero y acuícola.

RED ESPAÑOLA DE ESPACIOS DE CONOCIMIENTO

Por otro lado, la Secretaría General de Pesca va a celebrar esta tarde el segundo encuentro anual de la Red Española de Espacios de Conocimiento (REEC), un foro para la transmisión de conocimiento y difusión de actividades entre las entidades que colaboran en el impulso de la economía azul.

Los “Espacios de Conocimiento” son estructuras que actúan como instrumentos catalizadores del progreso hacia una economía azul en la pesca extractiva, la acuicultura marina y continental, la transformación y la comercialización. Se trata de entidades públicas y privadas, principalmente universidades y centros tecnológicos, que conforman nodos en un territorio o segmento sectorial.

El principal objetivo de la REEC es promover el intercambio de experiencias y conocimientos entre toda la cadena de valor de la pesca y la acuicultura, facilitando así el desarrollo profesional dentro del sector gracias a la transferencia de conocimiento.

